
 

Ortsamt Borgfeld 1 

  
Protokoll 

 

Anlass: Beiratssitzung 
Ort: Schützenhalle  

Tag : 18.09.2018 
Uhrzeit: 19:30  – 21:45 Uhr 
 

 
Anwesende Mitglieder des Beirates: 
 
Die Damen Klatte und Dwortzak; die Herren Bramsiepe, Broeksmid, Behrend, 
Keil, Vahlenkamp, Linke, Filser, Bayer, Burghardt 
 
 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Genehmigung der 
Tagesordnung 
 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
TOP 2 
Genehmigung des 
Protokolls vom 
28.08.2018 

 
Das Protokoll vom 28.08.2018 wird einstimmig 
genehmigt. 

 

TOP 3 
Sachstandsbericht 

 
Status Anträge: 
Antworten seit letzter Sitzung: 
 

- Bebauungsplan 1852 rechtskräftig, 
Beschluss vom 22.08.2017,  
Noch in 11/18 soll der B-Plan durch die 
Deputation beschlossen und dann 
spätestens 01/19 öffentlich ausgelegt 
werden. (siehe Protokoll vom 28.08.2018) 

-  

- Finanzielle Unterstützung der freien 
Trägerschaften 24.04.2018. Antwort 

05.09.2018, Fr. Warneke, SKB. 

 
Keine Antworten: 
 

- Ersatz Bakenlösung Katrepeler Landstr. 
24.04.2018 

 
Offene Fragen aus vorherigen Sitzungen: 

 
- Die von den Timmersloher Bürgern (Fr. 

Dwortzak) vorgetragenen Beanstandungen 
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wurden am 12.09.2018 mit Frau Lekzig 
(ASV) begutachtet. Frau Lekzig wird die 
vorgeschlagenen Maßnahmen prüfen und 
ggf. umsetzen. 

 
 

TOP 4 
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 
 

 

Fr. Dwortzak berichtet vom Reitplatz Duvmoor, 
da dort wieder Müll abgestellt wurde und sie will 
wissen, wann denn endlich der Ausbau des 
Reitplatzes beendet werde. Der OAL wird das 
Müllproblem an PASS weitergeben und den Müll 
in diesem Rahmen abholen lassen. 

 

 
TOP 5 
Vorstellung 
Projektvorgehensweise; 
„Gestaltung Borgfeld-
Mitte“ 

Prof. Dr.-Ing. Carsten-W. Müller und Carsten 
Kruska von der Hochschule Bremen, 
Studiengang Architektur, stellen sich vor. 
Professor Müller erläutert den Rahmen, in dem 
die Arbeit geschrieben wird und sieht das 
Ergebnis als Baukasten verschiedener Ideen, die 
der Beirat kostenlos erhalte. Im Grunde ginge es 
doch darum: Ordnung in den Ortskern zubringen 
und dafür zu sorgen, dass sich die Menschen im 
Ortskern wohlfühlen.  
Herr Kruska, der das Projekt als Bachelor Arbeit 
durchführen wird, erläutert die Vorgehensweise. 
Seine Arbeit beginnt offiziell ab dem 01.10.2018 
wahrscheinlich mit einer Analyse, Befragung von 
Bürgern. 
Die Vorstellung der Ergebnisse, der erarbeiteten 
Varianten wird Feb./März 2019 erfolgen. 
 

 

TOP 6 
Projekt Spielplätze 

Frau Olesay Golovan, AfSD stellt sich als 
Nachfolgerin von Frau Hüls vor. Sie wird die von 
Frau Hüls begonnenen Verbesserungen der 
Borgfelder Spielplätze fortsetzen. 
Herr Broeksmid begrüßt ausdrücklich die 
Nachfolgeregelung, betonte aber, dass noch 
einiges zu tun sei. 
 

 
TOP 7 
Multifunktionales 
Bauprojekt 

Herr Vinke, Runder Tisch, stellt die Ergebnisse 
des Projekts “Bauen für Borgfelds Zukunft“ vor. 
Der Runde Tisch arbeitet seit Anfang 2018 an 
Vorschlägen, die ein Quartier-Zentrum 
(Dorfgemeinschaftshaus) und eine Wohnanlage 
für Alt /Jung für Borgfeld vorschlagen. Die 
beiden Projekte sind getrennt voneinander zu 
sehen. 
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Zu realisieren sei das aber nur mit öffentlichen 
Geldern. Beispiele gäbe es in Niedersachsen. 
Herr Broeksmid CDU, warf ein, dass der 
Vorschlag „multifunktionales Bauprojekt“ bereits 
vom Beirat abgelehnt sei (siehe Beschluss vom 
20.06.2017). 
Herr Huesmann, Seniorenbeauftragter, betont 
noch einmal die fehlenden preiswerten 
Wohnungen für Senioren in Borgfeld. Er hebt 
hervor, dass allerdings in Borgfeld derzeit die 
bezahlbaren Grundstücke dafür fehlen. 
Herr Keil, SPD, stimmt den Vorschlägen des 
Runden Tisch zu und bedankte sich bei den 
Mitgliedern für die geleistete Arbeit 
Herr Dr. Linke, DIE GRÜNEN, unterstützt den 
Vorschlag des Runden Tisches ebenfalls. 
 
 

 
TOP 8 
Mitteilungen 

Elektro Ladestation für Elektroautos in 
Borgfeld Mitte. Herr Vasic von der swb wird mit 
der endgültigen Entscheidung für den Standort 
Borgfeld warten bis Ergebnisse des Projektes 
“Umgestaltung Borgfeld-Mitte“ vorliegen. 
Herr Bramsiepe berichtet von einem Bürger 
(Herr Kothe) aus der Straße Upper Borg, der den 
Beirat bittet, sich mit der Einführung eines 
Quartiersbusses zu befassen. 
 

TOP 9 
Verschiedenes 

 

Der OAL teilt mit: 

PASS (Perspektive Arbeit Saubere Stadt): 
Das Projekt PASS ist nun seit dem 06.09.2018 
auch für Borgfeld gestartet und wird bis Ende 
2019 durchgeführt. 
Die Aufgabe der Mitarbeiter ist es, für Sauberkeit 
in Ortsteil zu sorgen. Hierfür sind folgende 
Plätze, Straßen und Wege vorgesehen: 
Ja-Reiners-Weg, Wege in den Wümmewiesen, 
Wümmedeichweg, von Borgfelder Heerstr. Bis 
Borgfelder Landstr., Ortskern (Platz an der 
Linde), Kinderspielplätze, Rund ums Freizi und 
Großer Moordamm. 
 
Müllsäcke (Big Packs) 

Auf öffentlichem Grund (Straßenrand) 
abgestellte Big Packs (weiß) müssen beim 
Stadtamt angemeldet werden. Es sind dafür 
Gebühren zu entrichten. Ein Abstellen ohne 
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Anmeldung ist eine Ordnungswidrigkeit und wird 
mit einem Bußgeld geahndet. 
Brücke über das Mittelste Fleet 

Die Fußgängerbrücke zwischen Kaisen-Stift und 
Hans-Wendt-Stift ist in einem nicht mehr 
sicheren Zustand. Die Frage nach dem 
Eigentümer konnte bisher nicht geklärt werden. 
 

 
Herr Neumann-Mahlkau schließt die Sitzung um 21:50Uhr. 
 

         
Der Beiratssprecher:                   Ortsamtsleiter    Schriftführer 


